
■职工体育

怀柔职工志愿者集中学习广播操
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战战韩韩伊伊难难忘忘
里里皮皮有有气气场场

■体育资讯

说到里皮对自己的影响时，
张玉宁如此表述： “从里皮教练
的言行举止来看， 他不会太在意
细枝末节的东西， 他会把大概的
整体思路告诉你， 像是跟一支很
成熟的团队说话， 所以你得好好
适应， 琢磨他的带队风格。 他给
我的感觉是很沉稳， 处乱不惊，
能学到很多东西， 我也解释不清

楚， 反正就是有气场。”
里皮如何给国足注入信心？

张玉宁的感受是： “他会不断重
复地告诉我们 ， 我们不比别人
差， 我们是可以的， 我们不是最
弱的球队， 我们有很好的球员。
他的带队特征， 就是把很多事情
重复地告诉你， 让它扎根在你的
心里。” （文莉）

张张玉玉宁宁：：

本报讯 （记者 崔欣 ） “现
在开始做第九套广播体操， 原地
踏步……” 伴随着韵律极强的音
乐， 100余名职工志愿者动作整
齐划一。 这是不久前， 怀柔区总
工会举办的为期三天的第九套广
播体操推广志愿者培训， 来自60
余家基层工会的职工报名参加。

虽然多数志愿者是第一次接
触第九套广播体操， 但在教练示
范下 ， 志愿者们也做的有模有
样。 龙山街道龙湖社区是基层工
会中坚持做广播操比较好的， 他
们的职工一直坚持做操。 志愿者
杨晓瑞平时就带着社区的职工
做。 她说： “这次跟教练学完，
才感觉到自己的动作不够规范，
回去自己再好好提高一下， 教给
职工更规范的动作。” 来自福田
戴姆勒汽车工会的王文杰， 在市
总组织的多次广播操比赛中， 都
是怀柔代表队的队员， 她还被评

为本次培训的优秀志愿者。 与上
面两位不同， 来自庙城镇工会的
志愿者周海侠则是第一次做这套
操， 平时工作就非常认真的她，
是里面做的最卖力的。 有些动作
开始跟不上， 但每天培训完她就
回家自己加练， 力求把动作做到
完美。 她表示： “区总工会开展
的工间操培训活动， 不仅使我学
会了第九套广播体操， 更让我明
白了健身的重要性 。 作为志愿
者， 回去之后我还要多多练习，
争取把每一个动作都做到位， 教
给基层工会的其他职工。”

据了解， 为进一步推进职工
体育工作， 推进工间 （工前） 操
在基层的积极、 持续开展， 怀柔
区总工会制定了实施方案， 要求
基层工会在职工中广泛开展学做
第九套广播体操活动。 为了确保
活动效果， 区总工会专门举办了
此次志愿者培训活动。 “广播操

是 一 项 很 有 科 学 锻 炼 价 值 的
运动， 适宜在职工中长期开展。
基层工会有的一直在坚持做， 但
不够规范， 有的基层工会没有长
期坚持。” 区总工会副主席崔晓
阳说， “今年我们要下大力气加
大广播操的推广， 培训志愿者的
目的就是要让基层动起来， 而且
要做得规范， 以达到更好的锻炼
效果。”

据悉， 为了确保广播操活动
在基层的持续开展， 怀柔区总工
会将对全区各基层工会开展情况
进行检查和督促， 要求基层工会
要明确一名工作人员， 负责教授
并组织日常工间 （工前 ） 操活
动， 达到每名职工掌握基本动作
要领， 人人会做。 为检验各基层
工会工间操开展成效， 区总工会
还将于今年下半年组织开展一次
全 区 性 的 第 九 套 广 播 体 操 展
演活动。

本报讯 4月4日 ， 中国女排
总教练郎平率领队员惠若琪、 张
常宁、 丁霞、 袁心玥、 张晓雅、
王梦洁一起参加综艺节目的录
制。 这是郎平以总教练身份首次
亮相， 她表示只要身体允许， 自
己还会走上前台， 率领中国女排
走完新的奥运周期。

对于目前的安排， 郎平表示
出任总教练也是没有办法的事
情。 郎平的右侧髋关节手术已经
做完， 但左边也需要做， 因此自

己确实无法事必躬亲， 希望教练
组能够扛下去。

对于安家杰为首的教练组 ，
郎平表示有更多的信心， 因为在
里约奥运会周期里大家有默契，
年轻队员也变成了经验丰富的队
员， 当然还有进步的空间。 对于
目前的工作， 郎平说就是带一带
教练团队， 把握方向。

具体工作少了很多， 不用每
天都在场地， 对于郎平来讲可以
算是退居二线。 郎平说自己当初

的想法是当个顾问， 但排球运动
管理中心说中国女排没有这个职
位， 不太好上名单。

对于今年女排的目标， 郎平
说就是试训， 也是调整， 老队员
需要调整身体， 比如惠若琪就需
要一个缓冲， 朱婷和张常宁要带
一带新人， 希望新人今年能有机
会展示自我。

郎平表示只要身体允许还会
继续带国家队。 今天郎平将在北
京给新女排上第一课。 （艾文）

本报讯 （记者 黄葵 ） 2017
四川·南溪中国汽车场地越野锦
标赛将于4月14日—17日在宜宾
瀛洲阁举行。 与往届比赛相比，
今年的赛道将更宽， 还设置了赛
车体验区和美食区。 据悉， 此次
赛事北汽集团欲组队参赛。

“今年最大变化就是赛道我
们修得更宽， 比赛时车的速度会
更快， 并且该站比赛的排位赛全
国首次采用了长度为6公里的拉
力越野赛道、 独创场地越野与拉
力越野相结合的比赛形式。 拉力
越野赛道是严格按照中国汽摩联
的弯道障碍标准设计， 对参赛选
手来说 ， 竞争力更强 、 速度更
快， 从观赏性来说也会超过前几
届。” 赛事场地修建负责人说道。

今年的赛道在观众席前增加
了一个飞车台， 当车子出发后首
先会进入这个飞车台， 所有的车
辆都会从观众眼前飞跃而过， 这
将进一步提高比赛观赏性。 并且
在中途又增加了一个深水坑， 车
辆高速经过的时候会溅起几米高
的水花， 这更能凸显出在长江边
上比赛的不同。 除此之外， 还会
有一部分跑拉力赛的跨界车手来
参与， 从观众的角度去看的话他
们过弯会过得更漂亮、 尺度会更
大， 特别是漂移过弯会更刺激更
惊险。

本报讯 近日 ， 梅西接受了
Esquire杂志的采访 ， 在采访中 ，
梅西表示自己仍然梦想着为阿根
廷拿下一座世界杯的冠军。

当被问到在他心目中， 他所
赢得的最重要的一个冠军是哪个
时， 梅西回答说： “我认为是奥
运会的冠军， 因为在你的人生之
中， 很有可能只有这一次机会去
赢下奥运冠军， 而且你还能和不
同项目的人在一起， 这是一段非
常难忘的回忆。”

同时， 梅西也表达了自己想
为阿根廷赢下一座世界杯冠军的
梦想： “我理解球迷们的想法，
他们总是希望我们能够赢下比
赛， 为国家队赢下一座奖杯， 而
我们这些球员也有着同样的想
法。 我没能完成的梦想已经很少
了， 其中之一就是为阿根廷赢下

世界杯冠军。 我会和以前一样，
为阿根廷国家队踢球， 努力为他
赢得冠军。”

当被问到， 成为职业球员最
大的牺牲是什么时 ， 梅西回答
说： “对我来说最大的牺牲就是
我的家庭方面， 我想很多球员也
是这样。 在我的生命中， 我的家
人和我的孩子对我来说是最重要
的， 能和他们在一起就是我最希
望的事情。”

瓜迪奥拉的巴萨被很多人看
作是历史上的最佳球队， 作为其
中的一员， 梅西表示： “对我和
我的队友来说， 能够成为那支巴
萨的一员是一种巨大的荣誉， 瓜
迪奥拉找到了球队的平衡点， 并
且 激 发 出 了 我 们 每 一 个 人 的
潜力。”

（马克）

郎平：出任总教练也是没有办法的事情

梅西：难忘北京奥运金牌

北汽将战
中国汽车
场地越野赛

20岁的张玉宁， 人生的上半
场刚刚拉开序幕， 幸运的是， 他
的愿望清单里， 有两条已经得以

实现， 而6场世预赛的经历让他
刻骨铭心， 这些注定要请进记忆
的佛龛里， 长久封存。

说到自己的愿望清单时， 张
玉宁表示： “能进国家队， 就是
实现了自己很大的一个愿望， 然
后在欧洲职业赛场上进了球 ，
也 实现了我的一个愿望 。 作为
球员来说， 这两个最大的愿望实
现了。”

相信参加12强赛是所有球员
梦寐以求的愿望， 而年轻的张玉
宁在20岁之前已经提前得以实
现。 去年9月6日， 19岁的张玉宁
第一次以国脚身份征战12强赛，
在中伊之战中首发登场， 作为场
上最年轻的国脚， 张玉宁的表现
可圈可点。 如今， 张玉宁已经代
表国足在12强赛的7场比赛里出
战6场， 他是高洪波和里皮这两
任国足主教练十分信任的球员。

说到12强赛的难忘回忆时，
张玉宁提到： “我觉得每一场都
很难忘， 而且每一场都有自己各
自的故事。 要说和团队在一起，
最难忘的是在长沙主场和韩国的
比赛， 赢得这一场比赛确实很难
忘， 这是我们的第一个3分； 作
为个人， 最难忘的12强赛， 应该
是第一场与伊朗的比赛， 这是我
第一次代表国足在世预赛的首
发， 现场气氛还有整场比赛过程
都给我留下很深的印象。”

张玉宁还特别提到上一场在
德黑兰与伊朗队交手时的特别经
历： “在伊朗的魔鬼主场， 感受
也很难忘， 每一场都有各自的故
事。 印象最深的是， 赛前热身的
时候， 王大雷和我说话， 我们俩

大概离着两三米， 大喊时， 我们
互相都听不见彼此的声音， 只能
靠唇语交流， 真的很让人吃惊。
而且我们在热身时基本没听见教
练的指示， 我只听到他拍手的声
音， 因为他拍手的频率和人声不
一样， 按照那个节奏做脚步的动
作，挺难忘的。”

张玉宁称 ， 现场坐满了观
众， “画面感很古老”。 而现场
鼓噪的助威也肯定对客队有不同
程度的影响，” 主场广播员喊得
挺响， 人们跟着广播员互动， 他
们在喊的时候， 我们肯定会受到
影响， 因为听不到队友的呼应，
听不到主教练的指示， 赛前， 我
们虽然对此有了心理准备， 但是
到现场还是很懵， 而且， 比赛场
地有1700米的海拔高度， 我们多
少有些高原反应， 跑起来和平原
时不一样， 有些喘气。

不为外人所知的是， 张玉宁
最近一直在带伤踢比赛， 他的左
腿、 肩膀和脚踝处敷着肌肉贴，
尽管伤情并不影响他的出战， 但
是， 他的状态多少会打些折扣。
“上一场打伊朗， 我只是在禁区
外打了一脚门， 我们一直没有攻
到对方的禁区内 ， 全队都太疲
劳， 打不到对方的禁区里面， 对
于一个前锋来说太难了。”

经历了大赛的磨砺， 张玉宁
道出自己的心得体会： “更多的
是心智上的成熟， 经历了这些比
赛之后， 整个人变得不一样， 更
像一个大人。”

中伊之战最难忘谈世预赛

处乱不惊有气场谈里皮


